

 Fecha: 23-08-2024
 Pág.: 7
 Tiraje: 2.800

 Medio: Diario Chañarcillo
 Cm2: 406,0
 Lectoría: 8.400

 Supl.: Diario Chanarcillo
 VPE: \$324.762
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Corporación Abriendo Puertas realizará seminario "Reinserción de mujeres privadas de libertad: un camino efectivo de seguridad

ciudadana y paz social"

En Hotel Antay de Copiapó:

Corporación Abriendo Puertas realizará seminario "Reinserción de mujeres privadas de libertad: un camino efectivo de seguridad ciudadana y paz social"

n encuentro imperdible para todos los actores del entramado social es el que se llevará a cabo el lunes 26 de agosto en la ciudad de Copiapó en dependencias del Hotel Antay de Copiapó, con ocasión del seminario "Reinserción de mujeres privadas de libertad: un camino efectivo de seguridad ciudadana y paz social, iniciativa organizada por la Corporación Abriendo Puertas.

En la instancia expondrá la presidenta del directorio de la corporación, Ana María Stuven Vatler, quien versará sobre "La experiencia de la corporación Abriendo Puertas en la reinserción de mujeres infractoras de Ley"; posteriormente será el turo de la abogada Margarita Contreras Ríos, ex seremi de Justicia y Derechos Humanos de la región de Atacama quien expondrá sobre "Normas y políticas públicas en el ámbito de la reinserción de mujeres privadas de libertad".

También en la oportunidad, la jefa de estudios de la Defensoría Regional de Atacama, Violeta Villalobos Utreras exhibirá para la audiencia un "Diagnostico y realidad del Sistema Penitenciario Regional Femenino y de los programas de reinserción", en tanto que Nicole Mora Calderón, jefe de Bienestar de la Constructora ICF realzará vía remota a presentación "La experiencia empresarial en materia de reinserción laboral de mujeres en la etapa post penitenciaria".

Esta actividad se enmarca en la Campaña "Nuevos Aliados Estratégicos" de la Corporación Abriendo Puertas, que acompaña a las mujeres privadas de libertad en su proceso de reinserción laboral. Esta corporación funciona desde ha 25 años y realiza su labor en el Centro Penitenciario Femenino de San Joaquín y en la sección femenina del Complejo Penitenciario de Rancagua.

La corporación es una institución sin fines de lucro que tiene por objetivo acompañar a las mujeres privadas de libertad en su proceso de reclusión y una vez que recuperan su libertad, entregarles una mirada más amplia e innovadora que logre favorecer su reinserción en el mundo laboral, pero también en su círculo familiar, dado que los hijos de las mujeres privadas de libertad son quienes viven las mayores consecuencias de la reclusión de sus madres.

Las actividades de la corporación benefician principalmente a aquellas mujeres que pertenecen al PPL de Gendarmería (por buena conducta) y a quienes son madres, quienes viven talleres que las prepararan para el egreso de los recintos penitenciarios.

La corporación en sus 25 años de funcionamiento, trabaja con colaboradores a través de



diversos programas, como el de Reinserción económica y emprendimiento para mujeres en conflicto con la ley 2018 a 2021, el cual fue financiado por el Banco Interamericano de Desarrollo; en el cual participaron 160 mujeres de las cuales 113 se encuentran egresadas del programa y de las cuales, a la fecha un 50% de ellas se encuentra sin reincidencias.

Otro de los programas es "Envejeciendo con esperanza en situación de privación de libertad", que comprende atención integral a adultas mayores intra y post penitenciario desde 2013 a la fecha y que funciona en coordinación con SENAMA y Fundación Careno, perteneciente al Grupo Angelini y que mantiene 50 atenciones anuales.

También existe el "Programa Pal'Alma" que es un taller productivo en el área del diseño textil, orientado a entregar oportunidades laborales intra penitenciarios y que funciona desde 2018 a la fecha en colaboración con Mavesa – Falabella.

Es preciso señalar que la Corporación Abrien-

do Puertas, cuenta entre sus aliados estratégicos con el Ministerio de Justicia y DD. HH, Gendarmería de Chile, el Ministerio de Desarrollo Social, SE-NAMA y el Ministerio de la Mujer.

Además, con Falabella, Fundación Careno, Ecosflex, Mall Plaza, Constructora Fundamenta, Fundación Reinventarse Komatsu – Cumming, Constructora Bricsa y Embotelladora Andina.

Además, con las casas de estudio Pontificia Universidad Católica de Chile (Estudio sobre trayectorias delictuales en mujeres), Universidad del Desarrollo (Centro de Prácticas Escuela de Piscología y la Universidad Diego Portales (Clínicas Jurídicas).

Entre los principales objetivos de desarrollar este tipo de seminarios, abiertos a la comunidad, se encuentra visibilizar la problemática de la realidad de reinserción laboral en mujeres privadas de libertad, fortalecer y ampliar la cobertura de los programas y beneficiarias y Ampliar la cobertura de los programas a regiones (Valparaíso, Atacama, Antofagasta y O'Higgins), entre otros.

Quienes quieran asistir, confirmar asistencia u otra información pueden escribir al correo carlosdaniel.martip@gmail.com o capcoordinador@gmail.com.